

den Händen der A.- und S.-Räte. Sie müssen mehr und mehr aus einem unglückseligen Kampfojekt zwischen Revolution und Gegenrevolution in ein wirkliches Machtmittel der Revolution verwandelt werden. Die Arbeiter in der Bluse, wie in der Uniform, haben alle Kräfte anzustrengen, um die A.- und S.-Räte von allen Feinden und den lauen Freunden der Revolution zu säubern. Die A.- und S.-Räte müssen das Mittel werden, mit dem der Kampf gegen die Bourgeoisie geführt wird. Auch aus den lokalen A.- und S.-Räten müssen sich übergeordnete Körperschaften heraus entwickeln in den Provinzen, deren Abgrenzung sich den Wirtschaftsgebieten anzupassen hat, und schließlich in einen Zentralrat, der aus sich heraus sein Arbeitskollegium in den Volkskommissarien entwickelt. Die höchste Aufsicht über die Abwicklung des Produktionsprozesses, die gesetzgeberischen Maßregeln insbesondere diejenigen für den Kampf gegen die bürgerliche Klasse, die Reichs-, Provinzial- und Gemeindeverwaltungen wurden in die Hände dieser Körperschaften der A.- und S.-Räte und ihrer Vollzugsausschüsse zu legen sein.

Je entschiedener die Betriebsarbeiterräte ihre Aufgaben anpacken, um so stärker wird der Widerstand der Unternehmer, um so häufiger der Versuch des Kapitalismus, die Produktion zu sabouieren. Um so mehr aber wird auch die Arbeiterklasse erkennen, wo der Feind steht. Sie wird in schnellem Tempo revolutioniert werden und mit der Nötigung zu entscheidenden Schlägen gegen das Kapital, wird die Macht dazu wachsen. So werden die Betriebsarbeiterräte und die A.- und S.-Räte sich gegenseitig den Weg zu neuer Arbeit bahnen.

Von den Lobrednern des Kapitalismus ist prophezeit worden, die ganze sozialistische Produktion würde auf einem schrecklichen zur Versteinigung verurteilten Bürokratismus beruhen, der alle lebendigen Kräfte erdrückt. Es ist bisher eigentlich nicht möglich gewesen, dieser Behauptung etwas Stichhaltiges entgegenzustellen, da jede praktische Erfahrung fehlte. Das System der Arbeiterräte, welches wir hier dargestellt haben, beweist, wie lächerlich jene Behauptung war. Es handelt sich ja bei diesem System nicht um eine reine Verstandeskonstruktion, nicht um das Resultat irgend einer Tüftelei. Aus dem Revolutionsprozeß ist dieses System der Arbeiterräte als etwas Lebendiges und Kerngesundes herausgeboren worden und soweit das System bisher noch nicht in der Praxis entwickelt ist, sind hier nur die Entwicklungslinien dargestellt worden, auf denen es sich naturnotwendig weiterbauen muß.